

# EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ÓRDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

**CONDICIONES DE LA PUBLICACION.** Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

**SANTO DEL DIA DE HOY.**

San Andrés Avelino confesor.

**PUNTOS DE SUSCRICION.** En Mahón en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

## Noticias Generales

### SUCESOS DE MELILLA.

De «El Correo de Andalucía» tomamos las siguientes correspondencias:

Melilla 30 de Octubre de 1871.

Habiéndose dispuesto la salida para esa del vapor «Alerta» remito á V. la continuacion de mi anterior.

Día 26 por la noche.—Después de la salida del correo, nada de particular, alguno que otro disparo del enemigo pero sin consecuencias. Mucha lluvia y fresca.

Día 27.—A eso de las nueve de la mañana se divisan varios grupos de moros que vienen en direccion de la kábila de Mazuze que es la que monta hoy el servicio, permaneciendo en él hasta el 30 que será relevada, si el hijo del sultan que segun noticias del campo debe llegar mañana, no manda otra cosa. Hánse posesionado de sus ataques, donde agitan sus jaiques para darnos aviso que ya están en sus puestos: pocos tiros durante el día. A las doce dos moros de rey de los del servicio de la aduana marroquí y de los que intervinieron (que ahora no pueden hacerlo) en nuestros embarques, han llegado á la plaza: son los mismos que vienen siempre que el señor bajá necesita saber algo sobre la cuestion del día y para que se le mande lo que le hace falta para el estómago: estos dos son los de su mayor confianza. ¡Ya lo creo, como que son los más rateros y más pillos de los de su guardia!

Como decia, sólo vienen por té, café, azúcar, jaban, etc., y hoy por una medicina para su señor que está indispuerto. ¿Si habrá sido esta la causa de que no haya podido contener á sus súbditos en el rompimiento de las hostilidades? Seria una lástima si muriese ahora una autoridad marroquí como esta, que tanto bien nos ha proporcionado. Alah te guarde, señor bajá, y á nosotros de tí y de todos tus amigos y aliados. Los enviados han traído una carta no sabemos su contenido, pero creo será otra filia más. Al anochecer volvieron á sonar algunos tiros del enemigo; á las diez de la noche nos hicieron tres repentinas descargas sin causarnos daño alguno, siguiendo toda la noche haciendo alguno que otro disparo. El bajá dijo oficialmente el día que se rompieron las hostilidades que no podia contener las kábilas, porque estas se habian insurreccionado, y que la fuerza de moros de rey que existia en el campamento contiguo á su casa, la necesitaba para resguardo de su persona y la del jefe de aquellas tropas: pues bien; estas tropas hace ocho dias han desaparecido de aquí con su campamento, so pretexto de irse á recibir al hijo del sultan, y sin embargo, las kábilas insurreccionadas siguen en sus treses y al bajá nada le ha sucedido. ¿Qué significa

esto? Que desde el primero hasta el último hijo de Mahoma todos son unos canallas, sin formalidad particular ni oficial, é indigna su nacion de que España siendo su vencedora les haya mirado y atendido como lo ha hecho hasta aquí, para después recibir en cambio toda clase de improperios.

Día 28.—Hoy es el día prefijado por el bajá del fronterizo campo en sus avisos á esta plaza, para la llegada de S. A. el hijo del emperador con las numerosas fuerzas á sus órdenes que han de castigar á los rebeldes por los desmanes cometidos contra los cristianos, desalojando á aquellos de las alturas y posiciones que guarnecen y hacerles abandonar nuestros límites para que podamos hacer las obras proyectadas.

A la madrugada oyense algunos disparos hácia el campo enemigo, siguiendo así hasta el medio día y continuando, unas veces más, otras ménos, hasta la noche: las azoteas, los balcones, ventanas y vigías con curiosos espectadores armados de sus largos anteojos, registran por todas partes el campo infiel para ver si descubren á S. A. y sus tropas y.... S. A. el hijo del Sultan por fin.... no ha llegado, ni se sabe cuándo llegará, ni tampoco cuál sea su paradero. ¡Oh puntualidad marroquí!

Los rifeños han vuelto á sus ataques en número mayor que en los anteriores días, y dispuestos como siempre á regalarnos algunas balas. ¿Qué dirán á esto el señor sultan y nuestro representante en Tanger? Dirán lo que el vapor mercante «Gallito», que ha fondeado hoy en estas aguas: «Segun dicen en Gibraltar, los asuntos de Melilla están terminados satisfactoriamente.» y á esto añadiré yo: Véase lo que dice «La Igualdad» en su número correspondiente al 10 del presente mes, respecto á nuestro embajador en Tanger.

Día 29.—Sigue el enemigo disparando desde sus ataques y en particular desde los de San Lorenzo, Tarara y Santiago. Ha llegado de Chafarinas el vapor «Alerta», y segun noticias que ha adquirido en aquel punto, los rifeños han asaltado el campamento del hijo del Sultan y se han llevado los comestibles que tenian: han pedido víveres á la kábila de Benisinasen y les han contestado que dentro de tres días les facilitarán los que puedan. ¿Qué le parece á V., señor director, este asunto? ¿Podrán ó no los moros de rey contener y castigar á los rifeños?

Dos cosas nos hacen falta en Melilla para mejorar la situacion presente. Que las tropas del emperador traigan cañones, en cuyo caso pasarán de seguro á ser propiedad de los rifeños y estos los dispararán contra nosotros, y que el hijo del sultan y su gente huyendo de aquellos se guarezcan dentro de nuestra plaza y haya que alojarlos y mantenerlos; pero me parece que no pasarán de aquel sitio donde dice el bajá que se hallan. ¿No le parece á V. que vamos á estar divertidos si esto sucediese?

Para que se vea el respeto y temor que tienen los rebeldes á las tropas que de Fez vienen á castigarlos y la influencia moral y material del hijo del sultan, que ahora mismo se les ve sembrando en todas sus partes nuestros propios límites, quemando los rastros y pastando sus ganados con la mayor calma, siendo así que en épocas anteriores cuando causas iguales estaban á punto de suceder, se llevaban sus ganados, y ellos no sólo no entraban en la plaza, sino que no se veia un moro en todo el campo.

Siguen los tiritos hasta la noche que con algazara aumentan algun tanto, hasta que un cañonazo de metralla disparado por uno de nuestros fuertes, les hace ser mas cautos. Esta noche se ha sentido bastante fuego hácia el punto llamado Casa de la Marina, que fué donde hace dos años asesinaron al infortunado Mendez y compañeros: ignoramos hasta ahora la causa de aquellos disparos.

Si en Melilla no tuviésemos otro recurso que el apoyo de las tropas del sultan del imperio, buenos estaríamos. Ni las noticias que nos manda el bajá, ni sus promesas las creemos, ni yo he creído nunca de ellas, porque me acuerdo siempre del refran español que dice: «Eres moro y no te creo.»

Bien hace nuestro Gobierno en prepararse, pues la cuestion á mi modo de ver se va poniendo bastante seria. ¿Ha de consentir España que después de la gloriosa guerra de Africa hayan dejado de cumplirse por los marroquíes los tratados celebrados entonces respecto á Melilla y sus límites, y no contentos con eso, ultrajarnos asesinando y robando á todo el que han cojido, é infringiendo innumerables insultos al por siempre esclarecido pabellon español?

El Gobierno nacional, la España entera no lo puede consentir, ni lo consentirá mientras le quede en Melilla uno solo de sus hijos. Si bien es verdad que el estado de nuestra Hacienda no se encuentra á la altura que deseamos todos, no por eso vamos á permitir que una nacion, la mas salvaje de todas, nos trate á pantapiés: nuestro patriotismo, nuestro rey y nuestro Gobierno no lo permitirán, no deben permitirlo por más tiempo, á pesar de los esfuerzos que para evitarlo ponga en practica el Sr. Merry.

Día 30.—En cuanto al enemigo, como siempre. Háse dispuesto la marcha á Málaga del «Alerta» con pliegos para el Gobierno y con objeto tambien de abastecerse de carbon, pues aquí no existe este combustible ni depósito para que puedan abastecerse los buques de guerra que se hallen prestando servicio en las presentes operaciones, teniendo que ir á España cuando les hace falta carbon. A las once fondeó en estas aguas la goleta de guerra *Sirena* con algunos quintos y la correspondencia. Hoy monta la guardia en el campo enemigo la kábila de Benisidel: veremos como se explica durante los tres días de su servicio. Va á salir el «Alerta», que llevará esta, y no puede ser más largo.

Los diputados y senadores progresistas-democráticos de Puerto-Rico, se presentaron ayer á S. M. el rey, por quien fueron recibidos con su característica afabilidad, y á quien dirigió el Sr. Acosta, á nombre de todos sus compañeros, el siguiente discurso:

«Señor: Despues de tantos años trascurridos sin que la isla de Puerto-Rico disfrutara la alta honra de verse representada en los Cuerpos colegisladores de la nacion; hoy que felizmente, á virtud de la revolucion de setiembre, se la ha reintegrado en este antiguo y precioso derecho, y que el trono de San Fernando é Isabel la Católica se encuentra dignamente ocupado por V. M., los senadores y diputados liberales reformistas por aquella provincia, creen cumplir un deber viniendo cerca de V. M. para ofrecerle la expresion de su mas profundo respeto, y para darle un nuevo y solemne testimonio de la viva adhesion de Puerto-Rico, así á la pátria comun como á la dinastía de V. M.

Sincera y leal es esta solemne manifestacion, porque en la mas estrecha union con la metrópoli y con la dinastía, nacida de la Soberania nacional, cifra el pueblo pacífico y sensato de Puerto-Rico la fundada esperanza de ver realizadas pronta y lealmente sus mas constantes y reflexivas aspiraciones; vivir en perfecta comunidad política con las demás provincias de la monarquía bajo la égida de la Constitucion democrática de 1869, y extirpar hasta sus raices la malhadada y abominable institucion de la esclavitud.

Prolongue el Todopoderoso largos años la preciosa vida de V. M., para que continuando las gloriosas tradiciones de su augusto padre, logre por medio de la libertad estrechar más y más los vínculos de amor y fraternidad que deben unir á todos los hijos de la noble nacion española á que pertenecemos.

Hoy 4 empieza en Salamanca la eleccion parcial de un diputado á Cortes para cubrir la vacante que dejó á su fallecimiento el Sr. Sanchez Ruano. Hasta ahora el candidato monárquico Sr. Sanchez Monje parece que es el que cuenta con mayores probabilidades de triunfo.

Dice «La Constitucion:»

«Seria conveniente que se determinara pronto y de una manera definitiva la actitud de los partidos políticos, para que de una vez y con la urgencia que el caso reclama se llevara á cabo la constitucion y organizacion de las diversas agrupaciones constitucionales.

Actualmente atraviesan los partidos por una crisis por una verdadera anarquía, que ni es provechosa á la situacion, ni á la legalidad, ni al pais. Si continuamos en este estado, si se hace cuestion de temperamentos y de cábalas lo que debe ser obra de la reflexion y del patriotismo; si un dia aceptan las ideas que el dia anterior se rechazaron, si se procede así sin rumbo fijo y sin criterio cierto, es de temer que nunca se legue á remediar el mal, y que sean estériles cuantos trabajos se hagan para poner en orden los negocios públicos.

Haya abnegacion en todos, haya patriotismo; prescindamos de egoismos y de apasionamientos que todo lo envenenan; sea el único móvil de nuestra conducta el prestigio de esta situacion y el afianzamiento la legalidad y de la dinastía, polos sobre que debe girar nuestra política, y conseguiremos dar reposo, bien estar y orden á esta pátria tan perturbada por nuestras intestinas discordias.»

Segun dice un colega, no son de ninguna importancia las huelgas que han tenido lugar en tres fábricas de fundicion de Vizcaya, pues sólo 36 trabajadores han abandonado el trabajo.

A pesar de las sugerencias de los agentes internacionistas, que no descansan, los obreros se muestran cada vez mas remisos á dejarse llevar por los funestos consejos de la asociacion cosmopolitana:

En todas partes se produce un movimiento saludable de repulsion hácia las doctrinas disolventes de la «Internacional.» El obrero ha recapitado y comprendido que caminando entre ruinas y despojos jamás podrá llegar honradamente al mejoramiento de su estado.

Nuestros lectores conocen la dádiva que S. M. el rey envió á Almería inmediatamente que tuvo noticia de las desgracias ocasionadas por las inundaciones; la noticia de este rasgo de S. M. ha producido el efecto que nuestros lectores verán en el telégrama dirijido al jefe del cuarto militar del rey por el gobernador de la provincia.

«Almería 30.—El gobernador al general jefe del cuarto militar de S. M. el rey:

Gracias á S. M. el rey en nombre de la capital y de la provincia toda. La benéfica dádiva de S. M. ha coincidido con la peticion que por mi conducto le dirijen en el correo de hoy los pobres víctimas de la inundacion. La presentarán los senadores y diputados, siquiera sea por dar gracias á S. M.»

Nosotros unimos nuestra voz á la de los pobres de Almería.

Gracias á S. M. el rey por su interés y por su desprendimiento.

Así se conquistan las simpatias de los pueblo, remediando sus necesidades y atendíendolas en todo.

De una circular publicada por el gobernador interino de la provincia de Badajoz, resulta un hecho escandalosísimo, del cual podrán juzgar nuestros lectores por el siguiente párrafo que copiamos íntegro:

«Con referencia á varios pueblos de la provincia, ha llegado á este gobierno rumores mas ó menos alarmantes acerca de la inseguridad en que viven algunos propietarios que temen en las circunstancias actuales ver invadidas sus posesiones; y estas sospechas se han confirmado por un hecho escandaloso que ha tenido lugar en término de Hornachos, en donde un número considerable de personas del pueblo de Llera han entrado en una dehesa de propiedad particular, han talado el arbolado y robado todo el fruto, causando daños enormes, no solo á los propietarios, sino, lo que es mas sensible aun, á los elementos productores del país.»

Actos de esta naturaleza dan á conocer lo que seria nuestra pátria en poder de ciertas gentes que no reconocen mas autoridad que su estraviada razon.

«L' Avenir Liberal» dice que varios diputados legitimistas van á pedir á Mr. Thiers, luego que se reanuden las sesiones, esplicaciones sobre las palabras que pronunció al recibir á los consejeros generales de Sena y Oise. Esos diputados juzgan que Mr. Thiers no tiene mandato para comprometer el porvenir de la nacion por sí y ante sí.

El mismo periódico dice que varios diputados, á escitacion de sus electores, van á proponer á la Asamblea que se pronuncie definitivamente sobre las disposiciones que hayan de adoptarse para salir de la provisional; y que se llame al país á manifestar su voluntad por medio del plebiscito.

El gobierno francés desea que vuelva la Asamblea de Versalles á París, medida que propondrá y apoyará Mr. Thiers luego que se reanuden las sesiones.

Parece que hay gran descontento entre los oficiales del campamento de Satory, los cuales se re-

sienten de estar espuestos á la intemperie de la estacion, y muchos de ellos parecian dispuestos á pedir el retiro.

#### SUIZA.

La Asamblea nacional se reunirá este año un mes antes de la época en que acostumbraba hacerlo: ha sido convocada para el dia 6 de Noviembre.

Una reunion de representantes de obreros industriales, celebrada en Basilea, ha resuelto pedir que el trabajo quede reducido á doce horas diarias y que se les aumente el sueldo en un 10 por 100. Estas modestas exigencias fueron presentadas con gran moderacion, y apoyadas con escelentes razones. En ellas no se trata al capital como enemigo; al contrario, en la Memoria se reconoce la solidariedad de los intereses del obrero y del capitalista. En resumen, los obreros suizos no inspiran en aquel país inquietud alguna, porque en general, están dotados de muy buen criterio y porque su posicion es mejor que en muchos otros paises, pues la mayor parte de aquellos obreros, además de su trabajo industrial, se dedican al cultivo de una pequeña propiedad.

Además, los industriales suizos se mantienen en perfecta armonía con sus obreros. Ultimamente, el jefe del gran taller de máquinas, conocido bajo la razon social de Escher, Wyfs y compañía, de Zurich, condujo, en ferro-carril, á 600 de sus obreros al lago de los Cuatro Cantones.

#### PORTUGAL.

Vuelven á ocupar la atencion pública en Lisboa los nuevos acontecimientos que parece han tenido lugar en la India portuguesa.

Hasta ahora no consta de una manera terminante que hayan ocurrido graves desórdenes en aquellas posesiones; pero sí se sabe que ha habido conatos sediciosos por parte de las tropas portuguesas, y esto, en la situacion en que se encuentra dicha fuerza, equivale á una nueva sublevacion. Las tropas que dispuso el Gobierno se embarcaran con direccion á la India, no tardarán en llegar, hallándose casi organizadas las que han de marchar inmediatamente á dicho punto.

Segun un periódico de Lisboa, el dia 27 de Setiembre último fué aprobado definitivamente por la Cámara de los senadores de Rio Janeiro, un proyecto de ley aboliendo la esclavitud. La noticia ha sido recibida en nuestro vecino reino con grandes muestras de júbilo. Algunos diarios se ocupan de dicho acontecimiento, manifestando que los senadores brasileños fueron cubiertos de flores por los asistentes á las tribunas, siendo igualmente abrazados y victoreados frenéticamente por el pueblo á la salida de los mismos del palacio senatorial.

Hé aquí lo que dice «O Diario Popular» acerca de la nueva sublevacion en la India portuguesa de que se ha hablado en estos últimos dias en Lisboa:

«Faltan noticias de la India, lo cual es de buen agüero en las actuales circunstancias. Se dice que las tropas indianas trataron otra vez de sublevarse; mas no llegaron á realizar su intento.

Entre tanto, creemos que la sedicion nos ha de costar tan cara como si hubiese sido un pronunciamiento de gran trascendencia. Ha partido para Goa la «Estefanía.» Cuando el Gobierno consiga fletar transportes para Inglaterra, saldrán estos dias de Lisboa con el batallon de cazadores núm. 1, y cuando este haya llegado á la India ya se encontrará organizado el que se está formando para la expedicion.

## MAHON.

3 Noviembre de 1871.

Hemos sabido con satisfacción que nuestro digno Diputado á Cortes D. Rafael Prieto y Caulles llegó á Madrid el 2 del actual, de regreso de su larga permanencia en Vichy y París, para atender al restablecimiento de la salud de su apreciable Señora, que ha vuelto muy mejorada de su dolencia.

Segun leemos en el Boletín oficial de la provincia del día 4 de este mes ha sido aprobado el proyecto de limpia del puerto de Ibiza cuyo presupuesto asciende á la suma de 242920 pesetas 96 céntimos; y si bien se ha suspendido por ahora la sus hasta de las obras. El Ayuntamiento de dicha ciudad debe contribuir con el 50 por ciento del coste de aquellas abonándolo en el plazo de quince años con el auxilio de los siguientes arbitrios que fueron aprobados por Real orden de 25 de junio de este año.

1.º Un recargo de 25 por 100 sobre el derecho de descarga en dicho punto.

2.º Otro recargo de 5 pesetas por cada tonelada de madera de pino para construcción, que se extraigan de la isla.

3.º Otro recargo de 4 pesetas por cada tonelada de corteza de pino en rama.

4.º Otro recargo de 2 pesetas 50 céntimos por cada tonelada de corteza de pino en polvo.

5.º Otro recargo de 1 peseta 36 céntimos por cada tonelada de algambas.

Y 6.º Otro recargo de 65 céntimos de peseta por quintal de 46 Kilogramos almendra en cáscara.

El Banco Balear ha beneficiado en el primer trimestre de este año económico 432793 reales, segun aparece del balance que publica el Boletín oficial del 6 de este mes.

Segun hemos leído en algunos periódicos de Madrid del día 4, corría el rumor de que Juarez habia sido muerto de un tiro, y que Méjico habia sido teatro de crímenes sin cuento por parte de los que le habian combatido en las elecciones para presidente.

Con la misma reserva con que lo han publicado los colegas, lo consignamos nosotros, por su mucha gravedad.

Publicada días pasados por "El Constitucional" la esposición que la Junta de Comercio de esta Plaza elevó al Ilmo. Sr. Director General de Correos y Telégrafos, solicitando la pronta terminación de la línea aérea, cuya falta demoraba el ansiado día de podernos comunicar por medio del telégrafo submarino con nuestra vecina isla de Mallorca y con el Continente; creemos del caso manifestar hoy que la espresada Direccion, encontrando atendible dicha reclamación, contestó en 2 de este mes que vencidas las dificultades algo mayores de lo que presumiamos, consistentes en estudiar el trazado y construir 70 kilómetros de línea telegráfica entre los dos amarres del cable de Mallorca y de Menorca por un terreno sumamente escabroso, quedaria establecida dentro de breves días la anhelada comunicacion.

Sabemos además por otro conducto que la línea se halla hoy completamente espedita, aguardándose solo la indispensable orden de la Superioridad para abrirse el servicio al público.

## CORREO DE AYER.

A las 3 1/2 de la tarde de ayer fondeó en este puerto el vapor correo «Menorca», procedente de Barcelona y Alcedia. De los periódicos recibidos extractamos lo siguiente.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES  
de el «Diario de Barcelona.»

Madrid 7 de noviembre.

El resultado conocido de la eleccion de Salamanca hasta las doce de anoche ofrece para el señor Monge 1586 votos y para el Sr. Benitez 309. Faltan noticias de la mayoría de los pueblos por hallarse intransitables los caminos con motivo de las lluvias.

Esta noche se reunirá el Consejo de ministros en casa del general Malcampo si no mejora.

Van ya ocho hornos de pan cocer en Valencia cuyos obreros se han declarado en huelga. Se cree que los demás no les imitarán, pero se han tomado precauciones para procurar emplear los obreros de la Administracion que reemplacen á los huelguistas.

Atribúyese la huelga á siete catalanes de la «Internacional» que van recorriendo las poblaciones de mayor importancia, y se dice que ahora están en Madrid.

Parece que el Sr. Mochales pasará á otro puesto de menos importancia reemplazándole en la Direccion del Patrimonio de la Real Casa un grande de España. Este acuerdo se atribuye al aumento de atribuciones que se ha dado á dicho cargo por el nuevo reglamento.

Ha llegado á la casa de moneda de Madrid una remesa de barras de oro de Inglaterra.

La «Gaceta» publica un decreto nombrando al señor Diaz Vela magistrado del tribunal Supremo de Justicia.

Ha caído en Madrid una abundante lluvia.

Los periódicos coaligados publican una declaración contra la «Internacional» y el filibusterismo.

«El Imparcial» considera completamente inútil esta coalicion.

S. M. se ha negado á aceptar la dimision del general Rossell.

Se cree que en breve comenzarán las hostilidades de los zorrillistas, probablemente mañana en la votación sobre la «Internacional.»

La «Gaceta» publica el acto de la recepcion del embajador francés M. Bouillé.

La comision de presupuestos se reunió anoche para oír la lectura del dictámen de la sub-comision de ingresos. «El Imparcial» asegura que la sub-comision ha introducido las modificaciones siguientes en el presupuesto del señor Ruiz Gomez: un impuesto de 18 por 100 sobre los intereses de toda clase de deuda, menos aquellos espresamente exceptuados por las leyes; supresion del 10 por 100 aumentando como impuesto á las tarifas de transportes de mercancías por los ferro-carriles; supresion del 1/2 por 100 impuesto sobre los valores señalados á los artículos de importacion y esportacion; supresion del impuesto sobre las herencias directas; supresion de las cuotas de la contribucion industrial señaladas á los establecimientos de crédito, imponiéndoles en equivalencia el 18 por 100 de sus utilidades.

El marques de Novaliches ha llegado á Madrid con su familia.

En el sorteo de la lotería celebrado hoy, ha caído el premio mayor en Córdoba, habiendo tocado 3000 pesetas al número 5186, despachado en Barcelona.

Paris 7 de noviembre.

Berlin.—La «Gaceta de la Alemania del Norte» reprueba á la Bélgica, y la acusa de ser centro de accion de los conspiradores ultramontanos y comunistas, y aconseja á la prensa belga que combata á la «Internacional» roja y negra.

Amberes.—Exterior español, 32.

Amsterdam.—Id., id., 32 1/16.

Se asegura que el Gobierno autorizará al Banco para que aumente la circulacion de los billetes antes que elevar al descuento.

Viena.—M. de Beust ha presentado la dimision fundándola en el mal estado de su salud. Parece que le remplazará M. de Andrassy y que M. Lonjay será nombrado presidente del ministerio húngaro.

Se asegura que la Emperatriz de Austria pasará los últimos meses del invierno en Niza. Espérase con este motivo una conferencia del Emperador Francisco José con el rey de Italia.

De (La Crónica de Cataluña.)

Congreso.—Léese un proyecto de ley para la abolicion de la pena de muerte; el señor Becerra se reserva el apoyarlo cuando terminen los debates actuales.

Entrando en la órden del día, el señor Montero Rios defiende los derechos individuales, y dice que siendo anteriores y superiores al hombre, deben tambien serlo sus manifestaciones. Manifiesta las contradicciones en que han incurrido los señores Alonso Martinez y Cánovas sobre la teoría del Estado. Declara necesario armonizar la democracia con la libertad y la libertad con las ideas religiosas. Continúa refutando los argumentos de los señores Alonso Martinez y Cánovas.

Madrid 8 de noviembre.

Dícese que han llegado á Madrid los promovedores de la huelga de Valencia.

Segun se dice, continúan secretamente los trabajos para la canalizacion.

El señor Lostau ha defendido en el Congreso la Internacional.

El general Serrano parece que no terciará en el debate.

La «Gaceta» publica un real decreto nombrando magistrado del tribunal Supremo al regente cesante de la audiencia de Valencia.

Se ha autorizado al ministro de gracia y justicia para que presente á las Cortes la ley concediendo una pension á los hermanos Arnedo.

El vapor-correo «Menorca» durante su travesía de Alcedia á este Puerto, entre doce y una del día de hoy, divisó un buque de vela sumamente aterrado sobre la costa de esta isla en las inmediaciones de la punta de Binibeca, que con su bandera amorrónada pedía auxilio contra las corrientes, marejada y viento al S. que le impelia hácia tierra. El Vapor hizo luego rumbo hácia él, hasta llegar al habla, y el Capitan del mencionado buque de vela que segun creemos era el Bergantin Prusiano «Filamina» salido de este puerto pidió encarecidamente remolque al del «Menorca», quién echando su bote al mar dispuso inmediatamente tomar el chicote del calabrote que estaba prevenido sobre cubierta del Bergantin hallándose á unas 60 brazas distante de las peñas donde iba infaliblemente á estrallarse. El Vapor lo remolcó hasta dejarlo fuera de todo peligro, soltando el remolque á instancia del mismo Capitan del Bergantin, que siendo las dos de la tarde largó vela con rumbo á Poniente para Tarragona.

**ANUNCIOS.**

**EN VENTA.** Una casa situada en Torret del Distrito de San Luis con dos pequeñas viñas y ocho huertos con varios árboles frutales cosa de una cuartera sembrado todo contiguo. Para su ajuste verse con Antonio Cardona frente la escuela pública de San Luis n.º 91, y los documentos en el despacho del Notario D. Jaime Villalonga.

**Aviso.**

Se suspende la venta anunciada del bergantín-goleta alemán de tres palos, nombrado **SAGITTA.**

**PIANINO.**

En la plaza de la arravaleta n.º 3 hay uno para alquilar á precio módico.

En la plaza del Cármen n.º 2 se ha recidido un grande surtido de esteras de todas clases y colores y de junco.

**Nodriz.**

En la calle de Gracia numero 56 hay una que desearia encontrar criatura para amamantar en su propia casa

**Para Rio Janeiro,**

**Montevideo y Buenos-Aires.**

El 4.º y 16 de cada mes salen fijamente de Barcelona grandes y magnificos vapores-correos que reunen todas las comodidades apetecibles. Tratamiento excelente, precios reducidos, viaje rapidísimo en 23 dias.

Para informes dirigirse á D. Juan Parpal, Bastion 16.

En la calle de Santa Catalina número 8 se hallan para vender un armario grande y otro id. rinconera y otros efectos.

**COMPOSICION VEGETAL.**

para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarrollan en ella.

Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta echar unas cuantas gotas del liquido en una jicara de agua, para hacer un enjuague despues de cada comida. Si á la persona que lo ha de usar no le incomoda, en vez del agua es mejor emplear en vino, cuyo caso se pondrá en el vaso dos cucharadas grandes de vino puro, y una de las de tomar café de este liquido. Así lo usarán tambien las personas que tengan flojas las encías ó que den sangre con facilidad. En las caries ó muelas carcomidas empléase el liquido solo, en papando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 3 rs. vn.

En Mahon en esta imprenta.

**EL CORREO DE LA MODA.**

**Modas de Caballeros.**

**SECCION ESPECIAL PARA SASTRES.**

En esta interesante publicacion, sin rival en su género, hallarán los señores que se dediquen al difícil arte del Sastre, cuantas indicaciones necesiten para su profesion y para ponerse á la altura de los mejores profesores extranjeros. Detallada revista de las Modas mas recientes, útiles consejos sobre el corte y la medida, una plantilla de modelos de las prendas que obtengan mas favor del público, y por último, un magnífico figurin doble iluminado, con su explicacion correspondiente, facilitará la ejecucion de toda clase de trages, por difíciles que sean.

Considerando tambien que muchos profesores, ya por hallarse establecidos en pueblitos pequeños, ya porque sus esposas son modistas, necesitan estar al corriente de los trages de señora y del modo de confeccionarlos, procuraremos que en el figurin iluminado aparezcan una ó dos figuras de señora, vestidas con gusto y elegancia.

Precios de la Grande edicion:—Un año 60 Rvn.—6 meses 34 id.—Idem de la pequeña edicion:—Un año 56 Rvn.—6 meses 30.

**REGALO.**—Los que se suscriban por un año empezando en 1.º de enero recibirán un Almanaque con preciosos grabados y artículos de los mejores autores.—Se suscribe en esta IMPRENTA, Bastion 39.

**La Campaña franco-rusa, por Eckermann Chatrian.**

Con este titulo acaba de publicar la «Biblioteca de instruccion y recreo» un nuevo libro del distinguido escritor Eckermann-Chatrian. Su aparicion ha sido saludada con una acogida extraordinaria, y en efecto, el mérito de la obra justifica su éxito. Es un conjunto tan excesivamente sobrecargado de escenas dramáticas y levantadas, de relatos, de acciones y batallas y de acontecimientos trascendentales, que el autor ha tenido que recurrir á la forma concisa del drama para poder abarcar y comprender un asunto de tal magnitud como es la campaña franco-rusa en las montañas de Suiza, y los poderosos esfuerzos de los notables generales con que entonces contaba la nacion vecina.

Los pedidos pueden dirigirse á la librería de los señores Medina y Navarro, editores de dicha publicacion, Arenal, 19, Madrid.

**De Glasou á Charleston, por Julio Verne.**

La nueva obra de este eminente escritor, que acaba de publicar la «Biblioteca de instruccion y recreo» es una interesante y dramática descripcion de uno de los atrevidos viajes marítimos preparados en los puertos de Inglaterra para forzar el bloqueo de los norteamericanos y surtir los mercados de la Gran-Bretaña, del algodón de que se carecia entonces, á causa de la formidable guerra entre los Estados del Norte y los del Sur de la gran república de los Estados Unidos. El asunto, como se ve, es digno de la pluma de Julio Verne, cuyo estilo y grandes condiciones de escritor son bien conocidas del público en España. La casa editorial de Medicina y Navarro, propietaria de la «Biblioteca de instruccion y recreo», no descansa para mantener esta popular coleccion á la altura á que ha sabido colocarla, y en efecto, la aparicion de la nueva obra de Julio Verne es una prueba de lo que decimos. Los pedidos pueden dirigirse á la librería de los editores, Arenal, 16, Madrid.

**Sumario de las materias que publica el número 39 del «Correo de la Moda» correspondiente al 18 de octubre:**

«Isabel la Católica, por la condesa de Araceli.—La verdadera cristiana, por María del Pilar Sinués de Marco.—A las Brisas,—Poesía, por Isabel de Villamartin.—La Ingratitud, por A. Alcalde Valladares.—El testamento de una pobre, por Joaquina Bal-

maseda.—En nuestros paseos, por José María Cuenca.—Las torres inclinadas.—Medina del Campo, por X.—Motezuma, por Fermin Herran y Tejada.—El prometido de mi prima Eleonora, por Elena Cerrada.—Revista quincenal, por Sofía Taltilan.—Los sitios reales.—Cifra célebre, por J. S. Biedma.—Charadas.—Grabado: Isabel la Católica.—Las torres inclinadas.—Madina del Campo.—Motezuma.»

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.**

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

El último número recibido contiene el siguiente sumario:

1 y 2. Bata para señora.—3. Medallon bordado.—4. Zapatilla de paño.—5 y 6. Dos tapetes pequeños.—7 á 11. Dibujos de trencilla.—12. Cenefas para alba, paño de altar, etc.—13 y 14. Dos encajes al crochet.—15. Saco para ropa de mesa.—16 y 17. Dos esquinas para albums y otros objetos.—18 á 25. Sombreros de invierno.—26. Fichú de crespon.—27. Chaquetilla bordada.—28. Chaquetilla de cachemir.—29 á 33. Grabado de modas.

Explicacion de los grabados.—Dia de difuntos (meditacion), por don Joré San Martin y Aguirre.—La capitana Cook, estudio de viajes (continuacion), por D. José de Castro y Serrano.—Los muertos (traduccion)—Luis Roumieux, poesia, por don José F. Sanmartin y Aguirre.—La novena de San Dustán, aventura extraordinaria (continuacion), por don Pedro Escamilla.—Revista de modas, por la vizcondesa de Castelfido.—Correspondencia, por doña Pilar de Lanuza.—Explicacion del figurin iluminado.—Soluciones.—Anuncios.

**Queda abierta la suscripcion en esta imprenta.**

AL

**DIARIO DE BARCELONA**

(El Bressi)

se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

MAHON:—Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.